

SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	Radio
<i>Viernes 20 de marzo de 2009</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	MR. Magazine Radio
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)

POLÍTICA

Seguir trabajando hasta que aparezca la convocatoria, es el comentario del alcalde **Manuel González Valle** respecto a su posible participación en procesos internos de selección de candidatos, además de que aseguró que estaría analizando esta posibilidad y el próximo martes estaría decidiendo. (EL)

A partir de hoy, el titular del Tribunal municipal de responsabilidades administrativas, **Marcos Aguilar Vega**, pidió licencia al cargo, con la intención de valorar su participación en el proceso interno del PAN, para aspirar a ser candidato a diputado local, según lo señaló el magistrado. (EL)

Cabeza. El presidente del tribunal municipal de responsabilidades administrativas, **Marcos Aguilar Vega**, informó que presentó su renuncia ante el ayuntamiento de Querétaro para separarse de su cargo a partir del 20 de marzo. (MR)

Cabeza. El PRD en el Estado presentará una denuncia en el Instituto Electoral de Querétaro en contra de los alcaldes **Jorge Rivadeneira** de San Juan del Río y **Manuel González Valle** de Querétaro, por actos anticipados de precampaña, declaró el representante de este partido ante el IEQ, **Bernabé Bautista**. (EL)

Cabeza. Con motivo del 71 aniversario de la expropiación petrolera, militantes del PRD en el Estado realizaron un foro público en el jardín Zenea, en el cual se manifestó el descontento por la desigualdad social y el pronunciamiento de la continuación de la lucha encabezada por **Andrés Manuel López Obrador** en defensa de la economía familiar. (EL)

Cabeza. Se realizó el segundo simulacro de entrega-recepción del gobierno estatal, en el que se les solicitó información a mil 300 trabajadores, informó la Secretaría de la Contraloría, hasta el momento no se han detectado irregularidades. (MR)

LEGISLATURA

Cabeza. La diputada del PRD, **Consolación González Loyola Pérez** hizo un llamado a los diputados que ya no se aparecen por la Legislatura a renunciar y dedicarse al cien por ciento a sus actividades electoreras. (EL)

Cabeza. Con la reducción de los tiempos de campaña y precampaña, previsto en la ley en la materia, actualmente se vive un clima de paz y orden, aseguró el coordinador parlamentario del PAN en el congreso local, **Eric Salas González.** (EL)

Cabeza. El tope de salarios máximos no es una medida suficiente para evitar el enriquecimiento de los funcionarios públicos, sostuvo la diputada perredista, **Consolación González Loyola Pérez**, luego de manifestar que en Querétaro hace falta regular salarios de regidores, funcionarios municipales y estatales y de diputados. (EL)

Cabeza. Asegura el diputado priista, **Jaime Escobedo Rodríguez**, que él se encuentra ocupado en sus actividades legislativas y no electoreras y que su indiferencia con respecto al quinto informe de gobierno se debe a que este es un ejercicio anacrónico e inservible. (EL)

SECCIONES

Israel Chávez Pozas comenta que hoy inició la primavera porque mañana inauguran el Bicentenario. Reitera la invitación a llevar toda la basura electrónica (no electrodomésticos) que se acumula en las casas y oficinas, mañana y el domingo en el Wal Mart de Bernardo Quintana. Se van a recibir monitores y televisiones, pero piden contactar con la empresa que recicla estos materiales al 195 8181, para que a lo largo de la semana lo lleven. El 28-29 de marzo estarán en el estacionamiento de la Plaza de toros y el 4-5 de abril en Plaza Sendero, en todos los casos, de 11 de la mañana a 7 de la noche. Los consejeros ciudadanos del medio ambiente han pedido que este programa sea permanente, por lo que se está haciendo una propuesta seria al municipio. **Pamela Siurob**, directora del parque nacional del Cimatario, ofrece que a todos los que acudan se les va a regresar un paseo en ese parque. En cuanto al Laurel de la India, señala que oficialmente no sabe de su muerte; sería lamentable que no se hubiera salvado. Respecto a la prohibición de las bolsas de plástico, es muy bueno que en el DF se creara el impuesto al consumo de estas bolsas y que se fomente el uso de bolsas biodegradables. Son temas importantes que debían ser abordados por los diputados. En otro tema, comenta que no ha sido convocado como regidor a alguna sesión de cabildo para que el alcalde pida licencia. Esto debe ser con 48 horas de anticipación, de manera que podrían citarlos hoy. Hay muchos regidores que podrían ocupar la presidencia interina. (EL)

Juan José Arreola y Tere Garay, comentan que ayer falleció **Francisco Fernández de Cevallos**. **Paco Cevallos** era militante del PAN, trabajó como secretario de la contraloría en la administración que encabezó **Enrique Burgos García**; participó en la contienda interna del PAN para buscar la gubernatura y le pesó haber sido secretario de la contraloría en un gobierno priista. Fue senador de la república, le apostó a la pluralidad. Descanse en paz...Dicen los banqueros que hemos tocado fondo en la crisis y que la recuperación vendrá en octubre, noviembre y diciembre de este año, que es cuando ya se va a sentir...Se propuso que se diera todo este año para pagar la tenencia, pero es sólo una propuesta y dicen que el año que entra se quitará la tenencia federal, pero le van a dar chance este año a los gobiernos estatales para legislar al respecto. Va a ser la misma gata, nada más que

revolvada, porque lo van a cobrar por otra parte, porque los estados tendrán que recuperar el dinero que pierden ahí, para el caso es lo mismo. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Cabeza. Buscará la Secretaría de Economía apoyar a los artesanos de Tequisquiapan para que las grandes empresas distribuidoras de vinos y licores en la entidad, compren las canastas que utilizan para los arcones navideños y dejen de importarlas de China. (MR)

Cabeza. Si es aprobada la propuesta de poner topes en el costo de las medicinas, las empresas farmacéuticas deberán recibir apoyo de las autoridades y de sus proveedores, a fin de no verse en problemas, manifiesta la CANACO. (MR)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. Designa el gobernador **Francisco Garrido a Raymundo Gómez** como secretario de educación. **Gómez Ramírez** venía desempeñándose en la coordinación de la USEBEQ. Estará encargado a partir de este día de las 2 dependencias. (MR)

Cabeza. A partir de agosto se ofrecerá en la Facultad de Filosofía la maestría en estudios históricos, siempre y cuando lo apruebe el consejo universitario, indicó **Gabriel Corral Basurto**, director de dicha Facultad. (MR)

Cabeza. Dentro del simposio Panorama sobre el estudio de los hongos en México, se presentó el libro “Algunos hongos comestibles y tóxicos del Estado de Querétaro”, traducido por el maestro **Edward Jenkins Lo.** (MR)

Cabeza. Con el propósito de que los jóvenes preparen más a estudiantes, el Instituto Tecnológico de Monterrey campus Querétaro, lleva a cabo el Congreso SIMA, impulso activo, del 19 al 21 de marzo, informó su director general, **Salvador Coutiño Audifred.** (MR)

Cabeza. En la UTEQ se llevó a cabo la junta previa para el encuentro deportivo de universidades tecnológicas que se realizará en la entidad, del 2 al 5 de abril. (MR)

SOCIEDAD

Cabeza. Falsa resultó la denuncia que recibió la guardia municipal de un robo a una camioneta de valores. De acuerdo a los testigos fue un accidente vehicular lo que derivó en el conato de pleito entre elementos de seguridad de un vehículo particular y la unidad encargada de transportar dinero. (MR)

Cabeza. Será el 26 de marzo cuando inicie en Landa de Matamoros la peregrinación en la que participarán más de mil serranos, quienes cada año arriban a Soriano para visitar a la virgen de los Dolores en su basílica. (MR)

Cabeza. Se abrirá el próximo sábado el campamento Jabalí ubicado en la región serrana. En el 2008 la afluyente del río en Pinal de Amoles arrasó con la infraestructura que había colocado la Secretaría de Turismo. (MR)

Cabeza. Cero tolerancia habrá el próximo sábado por parte de las autoridades capitalinas durante el partido de Gallos Blancos en contra de la trinca fresera del Irapuato, informó la secretaría de gobierno municipal. (MR)

MUNICIPIOS

Arrancaron las actividades en la Casa de cultura y la Unidad deportiva Bicentenario, en lo que son las instalaciones de este parque, con lo cual, gracias a estos aspectos del desarrollo personal, se está creando el Querétaro del futuro, que sea seguro, próspero y donde la sociedad se forme íntegramente, aseguró el gobernador del Estado, **Francisco Garrido.** (NC)

Cabeza. La cultura y el deporte es la mejor inversión que una administración puede hacer, señaló el gobernador **Francisco Garrido**, al llevar a cabo la entrega de la casa de la cultura y la unidad deportiva Bicentenario. (MR)

Entrevista. **Cecilia Ceballos Alba**, directora del parque Bicentenario, comenta que mañana es la inauguración de este lugar, que tiene 96 hectáreas, de las cuales 45 son de reserva ecológica. No se permite el ingreso de alimentos, la entrada cuesta 25 pesos de martes a viernes y 35 sábados y domingos y se pueden usar todas las instalaciones. Hay instalaciones especiales para personas discapacitadas. El parque acuático tiene alberca social, río lento, chapoteadero, tres toboganes y una alberca para adultos mayores. Hay reglamentos que deben tomarse en cuenta, como el uso del traje de baño en albercas. En el parque de diversiones, la montaña rusa es muy segura; su recorrido dura un minuto veinte. Se tiene el mantenimiento adecuado, con gente capacitada por los fabricantes. El parque tiene un consejo formado por los presidentes de cinco cámaras empresariales y que definirán mucho el futuro del parque; es un organismo público descentralizado y se busca que sea autofinanciable. Es un parque diferente que deben conocer los queretanos. Cuando se reclutó al personal para el parque, se empezó con gente de Santa Rosa Jáuregui. Son al momento 95 empleados, aunque las áreas verdes serán atendidas por la Secretaría de servicios públicos. Las rutas 121 y 74 son las que llegan, además de una directa que saldrá del Centro Cultural Manuel Gómez Morín. (EL)

Entrevista. **Cecilia Ceballos Alba**, directora del parque Bicentenario, comenta que mañana se inaugura el centro de desarrollo Bicentenario. El parque bicentenario es la parte que corresponde al entretenimiento y se encuentra dentro del centro de desarrollo integral. En el parque hay un área de atracciones mecánicas, tanto infantiles como para adolescentes y adultos. Hay un lago de una hectárea, con 2 islas al centro, un tren que le da un recorrido panorámico al lago y un parque acuático con capacidad para 3 mil 500 personas; hay una alberca para personas de la tercera edad. Son 95 hectáreas todo el desarrollo, de las cuales 45 son zona de reserva ecológica. Los que van en vehículo deben accesar por el libramiento norponiente. El sábado esperan mucha gente y cree que superen los 25 mil visitantes. A partir de las 10:30 de la mañana saldrán camiones directos al parque, desde el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, el costo es de 7.50 pesos, esta ruta es sólo sábados y domingos. Este fin de semana la entrada es gratuita, y no se permite la entrada de alimentos, pero ahí habrá venta de ellos. El costo de entrada de martes a viernes será de 25 pesos y sábado y domingo 35 pesos. Las restricciones son, no alimentos, no bicicletas y no mascotas. Quienes vayan a las albercas tienen que llevar traje de baño, de lo contrario no se permitirá la entrada. (MR)

Vía telefónica. **Jorge Lomelí Noriega**, Director del centro de estudios y proyectos del municipio de Querétaro, comenta que el Grupo G-10 de los municipios con más desarrollo en calidad de vida del país se reúne en San Luis Potosí. Los temas que se manejan ahora son

Desarrollo urbano y seguridad. Él acude en representación del alcalde Manuel González Valle y lleva temas importantes como el de parques y jardines, una mano por la salud y otros. Se toman experiencias de otros municipios como el de Mérida que tiene un proceso digital de trámites muy avanzado. La comisión de transparencia es un tema también aportado por Querétaro. El alcalde de San Luis Potosí, **Jorge Lozano**, comenta que se intercambian experiencias exitosas en materia de seguridad y desarrollo urbano. Lo que se busca es el beneficio a la sociedad, con mejores prácticas. Señala que San Luis es muy parecido a Querétaro, pero éste le ganó la carrera en el turismo y es algo que quieren promover fuerte, además de la inversión que también es importante. (EL)

Cabeza. Más de 40 mil bolsas de plástico se consumen cada año en la capital, lo que produce un fuerte impacto en el medio ambiente, indicó la comisión de salud del ayuntamiento, luego de hacer un llamado a los legisladores para que realicen reformas al respecto. (MR)

Con el arranque del programa de separación de basura se colocarán 17 contenedores en el centro de atención municipal en Corregidora, informó la Secretaría de servicios públicos municipales. La inversión fue de 80 mil pesos. Los trabajadores recibirán un curso de capacitación para que la separación se efectúe de manera correcta. (MR)

Cabeza. El área de trabajo social del DIF en El Marqués, llevará a cabo la entrega de 539 aparatos ortopédicos, en 8 comunidades de la demarcación. (MR)

Cabeza. La entrega recepción en el municipio de El Marqués será de manera electrónica y permitirá ahorrar tiempo, informó la autoridad de la demarcación. (MR)

LABORAL

Cabeza. En Querétaro suman ya 103 paros técnicos que están afectando a 18 mil 500 trabajadores, principalmente en el sector de la transformación, señaló la Secretaría del Trabajo. (MR)

Cabeza. Al hablar de las fuentes de empleo perdidas en el primer bimestre de este 2009, la dependencia destacó que son cerca de 2 mil 584, de las cuales, se ha logrado colocar a 143 empleados. (MR)

Cabeza. Denuncia la coalición de transportistas en la industria de la construcción, que 20 personas del Estado de México, están bloqueando una obra en Santa Rosa Jáuregui, creando un conflicto laboral desde hace 3 semanas. Piden apoyo a las autoridades. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

El combate al narcomenudeo está limitado legalmente para los Estados y así difícilmente se puede avanzar, manifestó el procurador de justicia del Estado, **Juan Martín Granados Torres**, luego de informar a los legisladores locales, que en lo que va de la administración se ha detenido a 197 narcomeudistas y se han decomisado 3 mil 480 dosis de cocaína y 136 kilos de marihuana. (EL)

Cabeza. Durante el último año de la administración estatal, en la PGJ se han iniciado mil 178 actas, de las cuales, 465 fueron por violencia intrafamiliar, destacó su titular ante el Congreso local. (MR)

Será dentro de dos o tres semanas cuando se tengan los resultados de las pruebas de peritaje y ADN de la investigación en la casa de San Juan del Río, donde se encontraron rastros de tres cuerpos enterrados, informó el Procurador de justicia, **Juan Martín Granados Torres**. (EL)

Cabeza. Será dentro de 2 semanas cuando se tenga el informe de los peritos sobre las 3 osamentas encontradas en la comunidad de Loma Linda en San Juan del Río, informó la Procuraduría del Estado. (MR)

Cabeza. Sobre el número de robo de vehículos, el procurador apuntó que 5 automóviles son hurtados diariamente. (MR)

Cabeza. 60 quejas en contra de los cuerpos de seguridad del estado, ha recibido la Comisión Estatal de los Derechos Humanos durante este año, indicó su presidente **Adolfo Ortega Osorio**. (MR)

Cabeza. El 80% de los delitos que se cometen en la entidad es bajo el influjo de alguna droga, destaca la subsecretaría de gobierno del estado, área encargada del funcionamiento de los CERESOS. (MR)

Cabeza. Desde el año 2007 a la fecha se ha incrementado los juicios mercantiles en un 400%. En estos momentos en cada uno de los juzgados se está litigando hasta 6 mil casos, señala el presidente del Colegio de Abogados Litigantes, **Rogelio Estrada Pacheco**. (MR)